



domingo 15 de junio de 2025, sección actualidad EL PINGUINO

Entre regiones de O'Higgins y Los Lagos

Sistema frontal deja daños en viviendas, cortes de energía y problemas de conectividad

● Más de 335 mil hogares permanecen sin suministro eléctrico en medio de intensas precipitaciones y fuertes vientos que afectan al sur del país. Autoridades mantienen alertas y despliegan equipos de emergencia.

Un intenso sistema frontal continúa afectando a gran parte del país, con especial impacto entre las regiones de Coquimbo y Los Lagos.

De acuerdo con el último informe del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred), se han registrado diversos daños en infraestructura, alteraciones en la conectividad y un importante número de interrupciones en el suministro eléctrico.

En la Región del Biobío, se reportaron diez viviendas con daño menor en las comunas de Lebu (5) y Hualpén (5), principalmente por desprendimiento de techumbres, filtraciones y anegamientos. Otras 13 viviendas se encuentran en evaluación en Lebu (10),

Talcahuano (2) y Tomé (1).

Además, se han registrado caídas de árboles y rocas en las rutas, lo que ha provocado interrupciones de tránsito. Equipos municipales y del Ministerio de Obras Públicas trabajan en las labores de despeje.

Un accidente marítimo ocurrido en San Pedro de la Paz continúa en investigación. La PDI informó que esta mañana se avistaron restos de la embarcación a 3 kilómetros de la costa de Coronel, sin rastro de los tripulantes.

En la Región de La Araucanía, la caída de un árbol en el kilómetro 616 de la Ruta 5 Sur mantiene una pista habilitada en dirección sur a norte. Bomberos, Carabineros y personal de la concesionaria trabajan en el lugar.

En la comuna de Toltén, se activó un carro móvil de emergencia y roaming debido a intermitencias en las comunicaciones y la amenaza de remociones en masa. La zona se mantiene con alerta amarilla y perímetro de seguridad.

En la Región de Los Ríos, diversas rutas han sido afectadas por la caída de árboles sobre caminos y tendido eléctrico. Personal de Bomberos, la empresa eléctrica SAESA y municipios están desplegados para restablecer la conectividad.

La Región de Los Lagos también reporta 18 viviendas con daño menor en las comunas de Puerto Montt (9), Ancud (4), Puerto Varas (3) y Llanquihue (2), nuevamente por desprendimientos de techos.

Además, se registró una remoción en masa en la Ruta a Chinquihue (km 10, Puerto Montt) y la caída de un árbol en la ruta U-511 (km 28, Osorno). Personal de Vialidad trabaja en ambos puntos.

Según cifras entregadas por la Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC), hasta el momento 335.792 clientes permanecen sin suministro eléctrico a nivel nacional.

De estos, 129.408 corresponden a La Araucanía, siendo las comunas más afectadas Villarrica (17.322), Temuco (16.413) y Pucón (11.017).

De igual modo, en el Biobío se registran 125.557 hogares sin servicio, con mayor afectación en las comunas de Los Ángeles (47.506), Lota (13.896) y Concepción (6.847).

Por su parte, Directemar emitió una alerta por marejadas normales entre Arica y el Golfo de Penas, incluyendo el Archipiélago Juan Fernández.

Además, un informe técnico del Sernageomin advirtió sobre alto peligro de remociones en masa en zonas del litoral y la cordillera de la costa en las regiones de Valparaíso, Maule, Ñuble, Biobío, La Araucanía, Los Ríos y Los Lagos.

Las autoridades reiteran el llamado a la población a mantenerse informada a través de canales oficiales y evitar desplazamientos innecesarios, especialmente en sectores cordilleranos y costeros. El monitoreo de las condiciones meteorológicas se mantiene activo y se evalúa la evolución del sistema frontal.